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礼拜五下午集体讨论 

 

殷迦南弟兄：很我先回应一下刘江华弟兄的分享。有一个很感恩的事情就是，贾玉

铭的学生，王忠孝老牧师，今年 86 岁，还仍然服事在神的岗位上，现在纽约长岛，

我跟他一起同工有很多年了。然后再回应大家一个很感恩的事情，就是贾玉铭的灵

修神学院，叫拉玛灵修神学院依然健在，它现在从江苏的某一个岛转移到江苏的某

一个城市的下面。每一届的学生有 50 到 100 个，依然在做培训的事工，所以对我

们年轻人是很大的鼓励。我真的盼望祝牧师和在座的前辈们能够邀请王忠孝老牧师

来到我们中间一起分享。第二个我想回应一下马弟兄，刚才我们分享得比较悲观，

中国教会的艰难，我们这一代年轻人的成长之路等等。其实在我出门时我妻子说你

不要讲太多上海的服事，谦卑一点，但我还是要回应大家一个很感恩的事情，上海

的八年当中，我们教会的国度的连接、国度的胸怀，无论是灵恩的、改革宗的、基

要的、福音派的等等，我们都在一起同心合一地事奉着。就是因为我们 70,80,90

后的这一代有这样的看见，我们先放下了自己的神学背景，我们走到了一起。我们

年轻人还比较容易打交道，不是那么太骄傲，愿意谦卑下来，大家也看见了这样的

光景。其实在上海，师母刚才聊天的时候也问到了我，我一下给他报了十几个教会

的名字。第三个，我想回应师母。整个中国教会很大，很多的信徒，很多的福音，

很多的教会的培训工作。不是说哪一个是改变中国，哪一个是唯一的。那么大的禾

场，大家都去做。大家就看见国度的连接，因为大家看见神给每个人的负担。我们

有代祷的事工、门训的事工、神学的事工、圣经的事工，我们有各方面的推动。所

以我们等待着，我们又像一块地。就像今天有位牧师跟我讲，就像那块荒地，我们

要去开垦，我们要去撒种，我们要去建造。所以我相信“三源合流”是神所祝福的，

能够在圣经、圣灵和圣徒，能够在品性、悟性和灵性上面能够给我们带来很多的帮

助。谢谢! 

 

许宏度弟兄：刚才我是有点失望，周金海牧师讲完后没有问答的时间。因为我注意

到周牧师有一本书《安静等候神 The Practice of Waiting on God》。我不知道

你这本书的重点是什么。因为我看过劳伦斯弟兄写的《The Practice of the 

Presence of God》，这两本书的分别在哪里？可不可以分享一下。 

周金海弟兄：基本上是一样的。就是劳伦斯弟兄强调与神同在，我学习，不仅是与

神同在，而且与神有更深的连接，并且要活在神里面，要让神从我们里面活出来。

这是我《安静等候神》那本书。这个题目只是我摸索出来的一条路，它不是方法，

乃是进入的一条路。并不是说你来开始做了、操练、安静等候神就可以了。不是这

样的。这是一个路，那本书的名字是一个指标，你要去走。所以，感谢神，直到现

在，有一些小组，在国内我们也接触了不少小组，尤其两年前，我开始了网校以后，

就比较多。好多他们都在用这本书。最重要的就是与神连接。而神就是住在我们里
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面的，他的灵。我们说“神与我们同在”、“住在主里面”，这都是他的灵在我们

的里面。约翰的经验，读约翰壹书，它里面讲了很多，神的灵怎么在我们里面、神

怎么住在我们里面。“神怎么住在我们里面”到底是怎么一会事啊？简单说，那就

是爱！住在爱里面的就是住在神里面，神也在他的里面。所以可以说最简单最容易

让人明白的，“等候神”是长期性的跟神之间的关系的培养，或者与神的连接。到

后来，神在我们的里面，就会渐渐多起来，当然我们的的爱也应当多起来。我们原

来与人有些问题，不能原谅、讨厌那个人、批评、论断这些东西。到了后来，因为

神在我们里面，他就是爱，渐渐多起来的时候，这些东西很自然就会渐渐消失掉。

另外一面，神也会在实际的环境中让我们遇到一些人、事，不容易相处的，真的是

无理的对待、受了委屈、受了伤害，神也许可我们进入这些环境。我们怎么来面对，

怎么来克服，完全在于等候神。等候神就是与神的连接，保持与他的连接。不一定

说所有的问题立刻就解决，如果你等候神，与他的连接越来越深的话，这些问题以

后渐渐都会解决的。 

 

祝健弟兄：我有一个感谢、一个提示、一个问题。一个提示就是刚才陈卧恩牧师、

马弟兄、刘弟兄，安排他们十分钟，原来主要是一个座谈，让大家了解大陆教会的

状况和灵命进深，无论他们是从哪个角度。也是让大家知道，明天还有北美教会的

灵命进深，也是这个意思。第二，一个感谢，我们华人牧者团契，在过去 16 年里

吵架吵了三年，就是因为不同的神学观念。后来有的人离开了，后来有的人就受伤

了。我非常感谢神，在我们今天这样的论坛里面，像美国人都说了，同意持不同意

见（Agree to disagree）。我觉得我们在这样一个论坛里面，也发现在座的很多

神所兴起的领袖同工们，这么多的彼此的包容。我非常得感动，我一直在后面悄悄

地抹眼泪。感谢神，这么宽的胸怀！我相信，神在这个时代，借着我们当中的很多

的彼此包容，会带来极大的祝福。最后，一个问题。这次来的代祷团队，这么一支

有经验的团队，在这里一直在祷告、在听。我们讲得很多，但听得很少。我不知道

你们是怎样看，像郭昶弟兄讲到的“从天上”，你们又是在地上行走祷告呢，在地

上去释放那些咒诅。你怎么看我们在这里讨论的这些探索、寻求。我想了解一下，

对你们会不会是一个帮助，或者你们有一些什么样的借鉴来提醒我们的？就是这个

问题。因为我们陆军非常需要祷告的空军！ 

 

杨姐妹：非常感谢各位的分享，对我们的确是很大的帮助。特别看到在神的家中，

有神各种各样的儿女，所以我坐在这儿，是用一种接纳和欣赏的眼光，从不同的角

度来看每一位的分享。在神的家中有不同的军种，我们都好像是神手中的棋子。我

特别看到，在这里都是很知名的牧者，你们用很多包容和忍耐的心。我特别地感动

是因为，像我们这支属灵的军队在神的家中是非常地少，也许从进入灵界的一个角

度来分享属灵争战，对于一些人有些困难，但是让我看到是接纳。就像姊妹讲到孤
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单，其实我们也有属灵的孤单。因为神这些年当中，把我们一直隐藏起来。在我们

中间有各种的宗派。我 1990 信主以后，我知道我有这种恩赐，当我去教会聚会的

时候，上面的讲员讲，我心里还有一个声音跟我讲。我一信主，我属灵的眼睛就被

打开，我就看见很多很多属灵的事物，没有人能帮助我。自己好像被扔在沙漠当中

，我只有自己去面对神。所以我看见你们每一位都有属灵的遮盖，你们前面有这么

多在圣经的真理上和圣灵的启示上，以及圣徒的相通上有这么多属灵经验的牧师们

，能够带领你们、遮盖你们，真的我非常地羡慕。 

感谢主，虽然我们领受不一样，但是我看到大家都能够包容和接纳，我也非常

得着。我坐在这儿的时候，有很多人讲，我不一定都能听懂，但是圣灵告诉我说，

在神的家中有很多不同个性的儿子，就让我们用一种欣赏和接纳的眼光来看上帝奇

妙的创造，看到上帝他爱每一位，不管他是哪一个派别。我们知道每一个派别都有

值得我们学习的。 

我就想回应大会，我也不知道我是哪一支的，我真的不知道。因为没有人给我

传承什么，就是一直这样被圣灵引导。圣灵把他的话向我开启出来，无论是改革宗

、福音派还是灵恩派。各个派别可能都认为灵恩派缺少很多的真理，可是我不这样

认为。如果没有圣灵启示神的话，那么我们怎么能够知道神做事的法则，我们怎么

能够知道神的心意。若是没有圣灵，没有开启圣经，我们根本不知道我们来到这个

世上，我们要做什么。其实圣灵一直启示圣经告诉我们：我们今天来，就是要完成

神给我们的使命。我们看见耶稣第二次来，就是要在地上建立他的国度，他就是要

把他的众子，就是他荣耀的众子带到他的国度当中。可是事实上有这么多的拦阻，

我看到在很多神学派系当中，这个思想那个理论，其实神一直提示我，让我所要脱

离开的，就是从各种各样的思想中走出来，从世界走出来。保罗说，“不要效法这

个世界！”这个世界就是一个模型，这个模型就是各种各样的思想改变人的世界观

和价值观及思维模式，神要我把最复杂的变成最简单的，真的我非常地感恩。那么

各种各样的思想束缚了我们，因为圣灵教会我，每次在我分解神话语的时候，我就

看见底下有很多的人他们耳朵带着过滤器，好像神的话进来的时候，他们要用他们

建立的的思想，就是用不同的价值观和世界观把神的话过滤掉。神的话只有很少的

部分被吸收建立。所以我心里很难过，所以我说我们愿意变成单纯的人，因为我就

是这样单单纯纯地来跟随主。只要他托付给我的，他没有让我不知道。他也把非常

隐藏和奥秘的事，也许是人所不知道的，他也会启示出来。他是不会脱离圣经的，

因为圣灵不会违背神的属性，因为圣灵不会超越圣经来启示我们。 

所以祝健牧师问我怎么看，我就把自己真实的感受告诉大家。我很渺小，我也

不比大家强，但是神把我放在这个位置上，我就想说，我们教会是有希望的。因为

我看到在很多中国教会的神学院，有很多的神学生，他们让我去教导他们，我也会

把神的启示告诉他们，来鼓励他们教会是有希望的。如果我们看到今天的教会有这

样和那样的问题，我们就会沮丧和绝望，但是神一直鼓励我：教会是有希望的，你

们要用你们的口去把神要建造的心意宣扬出去。因为我们的神是用话语创造宇宙万
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物的，因此我们的口是何等地有权柄。所以我们不敢说消极的话、沮丧的话和绝望

的话。因为我们的话语就像恩膏一样会按照所说栽种在这个世界当中。神一直这么

带领我，用祷告，单单的祷告，把神的话语发布出去，宣扬出去，我们就看见我们

本地区的改变，我们也看见我们所帮助成全的教会的弟兄姐妹的生命的改变。所以

我非常地感恩，神能改变一切。        

就像很多时候，我们把不合法的事带到天上最高的法院。当我在和卧恩姊妹交

通的时候，圣灵向我开启，我每次把很多的案件，大的案件，带到神圣最高的法院

，就是天国的法院，我向他来呈明。神说你要代表最高法院的法官，要说这件事要

被撤销，案件就要被撤销，神的旨意就要成就，事就这样成了。我就看到很多这样

的见证。比如这次为“明日之地”的祷告，撒旦无时无刻都想占领圣殿山，占领耶

路撒冷，他每时每刻都想在那个地方掌权，他想聚集几十万的年轻人，一些同性恋

的年轻人，他们要在圣城崇拜撒旦沾染圣城，我们如何才能够拦阻他们？就是要进

入到策略的祷告中。策略的祷告就是，我把这件事带到神神圣的最高的法院当中，

我来陈述这件事情，我说这样的事情不能发生在这四十万的被蒙蔽被掳掠的年轻人

身上，特别是我们中国没有一个年轻人可以进入到那个地方。我就在异象中看见，

神就会做工，绊住他们的脚，用绳索套住他们的脚。结果我们祷告看见有从地中海

来的邪灵增援他们，也有上空的黑龙去掌权在那里。我们去宣告神的话，我们宣告

那些地方都是属神的，耶路撒冷、地中海都是属神的，我们要奉耶稣的名封闭在地

中海所有地狱的出口。那些蝎子就排成一字对和人字对回到地狱，而黑龙就被限制

。结果我们第二天，这天是 7月 23，就听到大好的消息，只有 1134 个年轻人参加

明日之地的活动。。而且他们所有的器具都被混乱，乱成一团。如果我们不明白神

的心意，我们不知道我们信徒所拥有的权柄，我们不知道在灵界中发生什么事情，

我们就出拳斗空气。 

所以圣经、圣灵还有圣徒，真的是“三源合流”的，任何一个都不可能相脱离

。谢谢大家能够耐心地听我讲。将荣耀归于神！ 

 

蔡国文弟兄：占用几分钟的时间，祝健问到对这个聚会有什么看法，突然就有一句

话出来，在玛拉基书三章 16 节说，“那时，敬畏耶和华的彼此谈论。耶和华侧耳

而听。”感谢主！当我们在这里谈论，敬畏耶和华的时候，这不是一件小事，因为

耶和华侧耳而听，所以我真的很感恩！在这里两天，我看见这么多弟兄姊妹从各地

来，花很大的代价，大家来到这里，没有别的，就是在神的国度里面来谈论，当我

们敬畏他的时候，耶和华真的是侧耳而听，他不会撇弃我们的。感谢主！但愿这节

圣经成为这届论坛的一个出发点。我也很感谢主，我也常到中国去走动，也看到许

许多多不同的需要，那我觉得神带领中国的教会，已经到了一个连接的程度。在未

来，在祷告的连接，在装备上的连接，就是所谓神学教育这方面，还有在宣教上的

连接，这是必然的。因为不能够再分彼此，也不能再分不同的宗派。我们需要一起
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同心合意地祷告，愿神的国可以临到地上。另外一方面，每个教会都有需要装备未

来的传道人，或者被主所使用的领袖们。这些装备也不是靠一间两间教会，或者一

个宗派两个宗派，也是需要所有的宗派合在一起。未来的宣教，这个棒子已经交给

我们中国人，也需要连接成为一张大的网络下网打鱼，才能够迎接末后的大收割，

才能够把福音传回耶路撒冷。所以这三方面一定是联系越来越紧密的，我觉得所谈

论的，我们在这里能做什么，而是我们真的要起来祷告，让神的手亲自在中国来推

动，有许许多多不同的需要，但是神一定会伸出他的手来的。我个人是从台湾出生、

长大的，在我上大学的才重生得救，但是很奇妙的是在我上大学的那一段时间，校

园团契非常地复兴，我在大学四年里面，我所认识的前后届的基督徒，一个大学的

团契毕业以后出来 100 多位传道人，差不多都是那时候得救或者那时候在大学中装

备的。在台湾小小的地方，但是有很多的大学，大概 20 多家大学，一家就出 100

多位传道人。所以正好我赶上的时代是神在训练年轻人的时代。所以几年前我向神

祷告说，神啊，你要得着年轻人，把他们装备起来！另外一个就是所谓的平信徒的

事奉。像工商团契、像各个企业、各个城市里面的家庭教会。这些年轻人，神也要

得着他们。得着他们，要训练他们。当时候到的时候，这些都会成为神大用的器皿。

所以感谢主！我仍然一直向神这样祷告，“兴起年青人来吧！”为了生火的需要！

阿门！ 


